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Приглашаем  
на Первомай

Обращаемся  
со словами поддержки

Региональное отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ продолжает сбор подписей 
за приостановление действия закона о капитальном ремонте и его доработку.

У моргаушцев  
много претензий к власти

Просто замечательно, 
что депутат Государствен-
ной Думы РФ Анатолий 
Аксаков и его команда не 
только одобряют, но и под-
держивают инициативы и 
указания президента Рос-
сии Владимира Путина, на-
правленные на улучшение 
жизни людей, устранение 

препон и проволочек, ис-
ходящих от хитроумных 
чиновников, под какими бы 
личинами они ни скрыва-
лись.

Искренне верим в то, 
что и надзорные органы 
не останутся в стороне в 
качестве простых наблю-
дателей, а сделают все 

возможное для того, что-
бы закон и порядок стали 
нормой для каждого чле-
на общества.

Жители Чувашии долж-
ны совместными усилиями 
помочь депутату Госдумы 
Анатолию Аксакову и пре-
зиденту РФ Владимиру Пу-
тину искоренить любые 
проявления беззакония и 
вседозволенности.

Если у нас не будет од-
ной беды – дураков, то не 
станет основания и для вто-
рой – дорог и для многих 
других бед.

Уважаемые жители Чувашии!
1 Мая в Чебоксарах пройдет демонстрация, 

посвященная Дню Международной солидарности 
трудящихся. Главный лозунг колонны СР в этом году - 

ПРОтИВ зАкОнА О кАПРЕМОнтЕ.
Все, кто подписался под требованием об отмене 

этого закона, а также поставил свою подпись за 
расторжение договора с ООО «коммунальные 

технологии», все, кто против несправедливости и 
поборов ЖкХ, против некомпетентности нынешней 

местной власти и самоуправства чиновников,
могут присоединиться 

к кОЛОннЕ СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ!

4 апреля депутат 
Государственной Думы 
РФ от Чувашии Анатолий 
Аксаков вместе с 
депутатами Госсовета ЧР 
от партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Игорем Моляковым 
и Олегом николаевым 
встречались с избирателями 
Моргаушского района. 

Сначала они побывали на 
местном кирпичном заводе. Раз-
говор здесь шел в основном не 
о производственных делах, а о 
жизни простых людей. Рабочие 
завода, они же жители райцен-
тра и близлежащих населенных 
пунктов, жаловались на плохие 
дороги, отсутствие тротуаров в 
Моргаушах даже на центральных 
улицах и другие неудобства.

Затем Анатолия Аксакова и 
депутатов Госсовета пригласили 
на организационное собрание 
ветеранов группы советских 
войск в Германии (ГСВГ), на ко-
тором было создано районное 
отделение республиканской ор-
ганизации ГСВГ. Кстати, руковод-
ство района проигнорировало 
это важное мероприятие, что 
странно. Депутат Госдумы горячо 
поздравил ветеранов с важным 
событием, а также вручил акти-
вистам организации памятные 
медали.

Живо и полезно прошла встре-
ча депутатов с представителями 

трудового коллектива ЗАО «Че-
боксарское предприятие «Се-
спель». Оно производит специ-
ализированные емкости. Здесь 
применяются самые современ-
ные технологии, что сказывает-
ся и на качестве продукции: она 
имеет большой спрос. Тем не ме-
нее у предприятия есть пробле-
мы, которые, впрочем, имеются и 
во многих других отраслях.

Немало проблем у ферме-
ров района. Некоторых из них 
почему-то сильно «прессует» 
власть, доходит даже до ареста 
семенного материала. И это на-
кануне весеннего сева! И при 
том, что закон категорически за-
прещает подобное самоуправ-
ство.

А вот в селе Большой Сундырь 
случился конфуз. Несмотря на 
предварительную договорен-
ность, руководители сельского 
поселения и библиотеки стру-
сили под угрозами районного 
начальства и встретили гостей 
замками на дверях. Но встреча с 
представителями села все же со-
стоялась, а испугавшиеся началь-
нички в очередной раз уронили 
в глазах местных жителей свой и 
без того невысокий авторитет.

В ходе поездки депутатам Гос-
думы и Госсовета было дано мно-
го наказов. Народные избранни-
ки от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
примут все меры, чтобы их вы-
полнить.

Депутат Госдумы Анатолий Аксаков в день вручения очередной награды  
с президентом России Владимиром Путиным.

Интервью с депутатом читайте на 2 стр.

Получится пшик
Предвыборная кампания «за Игнатьева» в разгаре. И если судить по действиям 
главы республики, по стараниям его пиарщиков и карманной прессы, то 
Михаил Игнатьев уже вышел на финишную прямую. как призванные, так и 
нанятые «делать выборы» специалисты в поте лица рисуют «картину маслом». 
но работают они грубыми мазками, оттого и картина получается карикатурная, 
особенно в контексте игнатьевской «правды-неправды».

Жители Мариинско-Посадского района и города 
Мариинский Посад благодарят редакцию 
за правдивую и достоверную информацию, 
публикуемую в газете «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - 
Чувашия». Материалы газеты весьма актуальны, 
мы читаем их с большим интересом.

Окончание на 3 стр.
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«Президент оценивает людей  
не по партийной принадлежности»

В начале апреля депутат 
Государственной 
Думы РФ от Чувашии 
Анатолий Аксаков 
работал в республике: 
встречался с трудовыми 
коллективами, 
гражданами, принимал 
избирателей, 
обратившихся к нему 
с просьбой решить те 
или иные вопросы, от 
которых отмахиваются 
республиканские власти.

Депутат нашел время и для 
интервью нашей газете.

«Важно иметь 
такое руководство, 
которое способно 
объединить 
всех, кто желает 
работать на благо 
Чувашии»

- Анатолий Геннадьевич, как 
известно, президент России 
Владимир Путин подписал Указ 
о награждении Вас орденом ‘‘за 
заслуги перед Отечеством IV 
степени’’. Вы оппозиционный 
депутат, часто критикуете пра-
вительство России, министров, 
правящую партию, и при этом 
президент уже в третий раз от-
мечает Вас очень высокой госу-
дарственной наградой. Чем это 
объяснить?

- Путин - руководитель всей 
страны, а не какой-то одной 
партии. Соответственно, пре-
зидент оценивает деятельность 
людей не по партийной принад-
лежности. В этом его отличие от 
некоторых наших доморощен-
ных примитивных чиновников, 
в этом его сила и масштабность. 
Считаю, что и нашей республике 
важно иметь такое руководство, 
которое способно объединить 
всех, кто желает работать на бла-
го Чувашии. Таких людей много 
во всех партиях и движениях. 

Благодарен президенту Рос-
сии за высокую оценку, воспри-
нимаю ее как аванс, приложу все 
силы, чтобы оправдать доверие.

«Пусть буду 
выглядеть 
нескромным, но 
скажу: я горжусь 
тем, что являюсь 
автором десятков 
законов»

- Путин наградил Вас за 
большой вклад в развитие рос-
сийского парламентаризма и 
активную законотворческую 
деятельность. Что Вы один из 
самых активных и эффектив-
ных законодателей - известно 
многим, а вот что значит ‘’раз-
витие парламентаризма’’?

- Пусть буду выглядеть не-
скромным, но скажу: я горжусь 
тем, что являюсь автором десят-

ков законов - о поддержке детей-
сирот, о запрете рекламы пива, 
об ипотеке, о страховании вкла-
дов, о потребительском кредите 
и многих других поддержанных 
Госдумой и президентом моих 
инициатив. Горжусь и тем, что де-
сятки значимых объектов в Чува-
шии были построены или рекон-
струированы при моем участии. 
В их числе детский санаторий в 
селе Чуварлеи Алатырского рай-
она, реабилитационный центр 
для ветеранов и инвалидов ‘’Вега’’ 
в Чебоксарском районе, школа  
№ 2 и обновление коммунальных 
сетей в Козловке, строительство 
и реконструкция школ, вузов, 
театров в Чебоксарах, железно-
дорожные вокзалы в Шумерле и 
Канаше, спортивные школы в Но-
вочебоксарске... Как-то попытал-
ся подсчитать все объекты, полу-
чилось больше сотни. Реально 
удалось спасти деревню Ердово 
Чебоксарского района. Если бы 
федеральный бюджет по моему 
запросу не выделил деньги на 
берегоукрепительные работы, 
деревня ушла бы под воду. Кста-
ти, на поликлинику в селе Ишлеи 
добивались финансирования 
вместе с Анатолием Князевым, 
тогдашним главой администра-
ции района, затем – замести-
телем председателя Госсовета 
Чувашии. Недавно услышал, что 
ишлейскую больницу хотят ‘’оп-
тимизировать’’, то есть закрыть. 
Нет слов от возмущения! Будем 
разбираться. Это тоже часть ра-
боты депутата.

«Приятно, когда 
тебя благодарят 
твои избиратели»

- Вчера в Чебоксарах на 
улице к вам подошла какая-
то женщина и начала за что-то 
горячо благодарить. кто она и 
чем вы ей помогли?

- Если честно, я не помню, уж 
простите. У меня на приемах бы-
вает столько людей, что к концу 
бесед голова превращается в ин-
формационный улей. А вообще, 

конечно, приятно, когда тебя 
благодарят твои избиратели, и 
это важнейшая оценка труда де-
путата.

Вот вы задали вопрос, я от-
ветил… Между тем в памяти 
всплывают уже относитель-
но недавние события. К при-
меру, в Ядрине по нашему 
настоянию снизили тарифы 
на услуги ЖКХ, управляющая 
компания за свой счет про-
вела ремонт мест общего 
пользования и установила 
приборы учета, пенсионер-
ке Федоровой пересчитали 
пенсию в сторону повыше-
ния, так как мы доказали, что 
не весь ее заработок учи-
тывался при определении 
размера пенсии. А ‘’Чуваш-
трансу’’ помогли оперативно 
взыскать средства аж с Мин-
фина России.

- недавно по Вашей ини-
циативе и при Вашей по-
мощи в селе Убеево крас-
ноармейского района был 
открыт памятник депутату 
Госдумы еще царской России 
– чувашу Якову Абрамову. Это 
тоже часть работы депутата?

- Мы обязаны знать и хранить 
свою историю, культуру, тради-
ции, а память о лучших людях сво-
его народа увековечивать. Наше 
великое прошлое дает силы для 
новых достижений и подвигов, 
воспитывает молодежь.

«Люди чувствовали в 
моих родителях силу 
и дух – дух родного 
народа»

- не могу не спросить: откуда 
у вас столько сил и энергии для 
самых разнообразных дел?

- От папы и мамы. Я беско-
нечно им благодарен. Родители 
мамы, мои дедушка и бабушка, 
погибли во время войны: дед - 
под Сталинградом, бабушка - вы-
полняя опасную мужскую работу 
(все мужчины ушли на фронт) - на 
лесоповале. Маме было 10 лет, 
когда на ее руках оказались две 

младшие сестренки и маленький 
братишка. И моя великая мама и 
сама выстояла, получила образо-
вание, и своих сестренок и брата 
подняла. Отец тоже был сиротой 
и рос, как многие дети войны, в 
недоедании, в тяжелом труде.

- Ваши родители - чуваши, 
жившие в Башкирии, Вы тоже 
там родились. но при этом из-
вестно, что школу Вы закончи-
ли в крыму. как Вы там оказа-
лись?

- Когда я был маленьким, 
мама сильно заболела бронхи-
том, и врачи посоветовали ей 
переехать в Крым. Мое детство 
прошло там, на берегу моря. 
Я часто слышал, как родители 
обсуждали книги Толстого, До-
стоевского, Гюго, Хемингуэя… 
Но самое примечательное, они 
выписывали из Чувашии журна-
лы ‘’Тёван Атёл’’ и ‘’Ялав’’ и чита-
ли их от корки до корки. У них, 
простых людей, огромная тяга к 
своему родному – чувашскому 
сохранилась до конца их дней. 

Эта тяга передалась и мне. 
Там, в Крыму, вскоре после 

переезда, к нашему дому потя-
нулись многие крымские чува-
ши, кто за помощью, кто просто 
пообщаться. Видимо, люди чув-
ствовали в моих родителях силу 
и дух – дух родного народа. Люди 
частенько собирались во дворе 
нашего дома, и мама пела кра-
сивые чувашские песни. А как-то 
соседи-украинцы записали ее 
пение на магнитофон и не раз 
крутили через громкоговори-
тель на всю округу.

Меня воспитывали с любовью, 
но жестко: в учебе и труде. Вско-
ре я, парнишка из далекой крым-
ской деревни, смог поступить в 
лучший вуз страны – Московский 
государственный университет. 
Это заслуга моих родителей… 
Они похоронены в Крыму. И, ко-
нечно, присоединение Крыма к 
России для меня имеет не только 
знаковое, но и астральное значе-
ние. Так же, как и мой переезд на 
землю предков моих родителей 
– в Чувашию. Бог привел меня на 
землю прародителей чувашей – 
волжских булгар – для служения 
своему народу.

«Радостные и 
счастливые, 
уверенные лица 
наших жителей – 
вот моя мечта»

- Могли бы Вы поделиться 
своей мечтой о судьбе Чува-
шии?

- В XIX веке Швейцария была 
небогатой страной, а швей-
царцы ехали в Россию под-
заработать, открывали двери 
перед посетителями русских 
отелей, ресторанов и иных 
заведений. Сейчас Швейца-
рия по качеству жизни зани-
мает одно из ведущих мест в 
мире. А люди там и не умнее, 
и не трудолюбивее, чем жите-
ли Чувашии. Просто органи-
зация труда у них грамотная 
и системная. 

Чувашия может и долж-
на стать лидером в России и 
мире по уровню эффектив-
ности и производительности 
производства в промышлен-
ности, сельском хозяйстве и 
других сферах. Чистые, ухо-

женные улицы, тротуары, дворы, 
дома, дороги в городах и селах, и 
в любое время года радостные и 
счастливые, уверенные лица на-
ших жителей - вот моя мечта. И 
ведь это достижимо! Просто вла-
стям республики надо все с умом 
организовать и работать сутками. 
Я уверен, мечты мои сбудутся.  
          

- завершая беседу, разре-
шите поздравить Вас с высо-
кой государственной награ-
дой!  

- Служу России и Чувашии!

Анатолий АКСАКОВ: 

Анатолий Аксаков на открытии памятника первому 
чувашскому депутату Якову Абрамову  

в селе Убеево Красноармейского района.

От редакции.
казалось бы, СМи республики должны как можно шире освещать 

это событие. Ведь не каждый день нашим землякам вручают орден 
‘’За заслуги перед Отечеством’’, и не каждый народ россии может 
гордиться государственным и политическим деятелем, признан-
ным во всем мире. Но они замалчивают. Нам известно, что проис-
ходит это по негласному приказу руководителей республики. Неда-
лекие, ничтожные и трусливые людишки. Они жадно присосались к 
властной кормушке и всеми силами пытаются удержаться, пото-
му и боятся даже небольшой информации о людях, которые выше, 
умнее, талантливее и порядочнее их. как хочется, чтобы время 
бездарей закончилось скорее, чтобы к управлению республикой 
пришли профессионалы, любящие Чувашию и ее народ, знающие, 
что и как надо делать, чтобы вывести ее из состояния падения в 
бездну. такие, как анатолий аксаков.

нАшА СПРАВкА
Ранее Анатолий Аксаков 
был награжден медалью 
ордена «за заслуги перед 
Отечеством I и II степени», 
Почетным знаком и 
Почетной грамотой 
Государственной Думы 
Федерального Собрания 
РФ за активное участие в 
развитии парламентаризма 
и активную 
законотворческую работу. 
заслуженный экономист 
Чувашской Республики.
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«Поэтому я решил»
За последнее время глава 

побывал с визитами во мно-
гих районах. В ходе его «тур-
не» по республике население 
приобщается к прекрасному: 
спектакли в районных до-
мах культуры показывают 
бесплатно. Правда, вход на 
них не свободный. Сельчан 
для общения с главой про-
пускают в очаги культуры по 
спискам, в которых значат-
ся, видимо, благонадежные. 
«Простым» желающим по-
говорить с руководителем 
республики доверия нет, и 
они, обиженные, остаются за 
дверью. А исполнитель глав-
ной роли, претендующий на 
второй срок пребывания у 
власти, старается запомнить-
ся электорату таким, какой 
он есть: говорящим 
слова о некоей ста-
бильности и награж-
дающим бабушек и 
дедушек медалями 
«70 лет Победы». И 
ничего, что медали 
эти - федеральные, а 
в рассказах МВИ ни-
чего нового нет: «По 
всем опросам, кото-
рые на сегодняшний 
день проводят раз-
личные организации, 
институты, доверие 
жителей республи-
ки к действующему 
главе есть. Поэтому 
я решил выдвинуть 
свою кандидатуру», 
- констатировал Ми-
хаил Игнатьев в Шумерле. 
Говорят, в одном из районов 
он пошел дальше и будто бы 
заявил, что рейтинг у него та-
кой же, как и у первых двух 
лиц страны. Мнение, что наш 
руководитель живет в выду-
манном мире, не имеющем 
ничего общего с реально-
стью, становится еще больше 
похожим на правду. Но зато 
как, по мнению устроителей, 
обставлено действо!

Литмонтаж и огурцы
И все-таки Михаил Игна-

тьев отдает себе отчет в том, 
что как в Чебоксарах, так и 
в других городах республи-
ки такую смелую лапшу на 
уши навешать кому-либо 
сложно. На заседании город-
ского руководства «Единой 
России» он, рассказывают, 
в этом честно признался, а 
про Чебоксары высказался в 
том смысле, что надежды на 
поддержку жителей этого го-
рода на выборах нет. Мнение 
главы вызывает недоумение, 
ведь везде заявляется, что 
так называемые соцопросы 
якобы подтверждают высо-
кий рейтинг Игнатьева. От-
куда тогда повод для беспо-
койства и таких заявлений? 
За ответом далеко ходить 
не надо. Глава и его окруже-
ние прекрасно знают реаль-
ное положение дел: рейтинг 
Игнатьева не дает шансов 
на «нужный» итог выборов. 
Такая картина вырисовыва-

ется как раз по итогам соц-
опросов, и она для Игнатьева 
печальная. Вот и стараются 
нанятые «художники» на-
полнить сие произведение 
«красками», а мы получаем 
источающую оптимизм ин-
формацию о положении дел 
в регионе. 

Для общения с жителя-
ми Чебоксар глава посеща-
ет предприятия. Сценарий 
общения – стандартный: 
сначала он извещает при-
сутствующих о том, как пре-
красно живется нам всем в 
последние годы – годы его 
правления, потом работни-
ки массово выражают ему 

доверие и просят участво-
вать в выборах. Все в лучших 
традициях такого жанра, 
как детский утренник: слова 
раздали, выучили, подгото-
вились к литмонтажу. По-
сле литмонтажа работников 
«пробивает» на откровение, 
и они говорят, что будто бы 
никто Михаила Игнатьева 
не поддерживает. Так было 
и на заводе им. Чапаева, и на 
предприятиях электротехни-
ческого кластера, где рабо-
тают умные люди. А то, что от 
их имени написано на пра-
вительственном сайте: «Мы с 
надеждой смотрим на то, что 
делается в республике, и ве-
рим, что вместе нам удастся 
преодолеть кризис» - всего 
лишь часть литмонтажа. 

И только в ЗАО «Агрофир-
ма «Ольдеевская» Игнатьев 
занимался своим делом – 
сажал в теплице огурцы по 
новой технологии. Правда, 
строчка про огурцы про-
висела в информации на  
cap.ru недолго. А те, кто успел 
ее прочитать, с нетерпением 
ждут визита на куриную фа-
брику.

Почем агитки от власти?
В газете PRO ГОРОД регу-

лярно выходят публикации, 
в которых повествуется о 
«положительной динамике» 
региона (скорее всего, на 
платной основе). В материа-
ле под заголовком «Несмо-
тря на кризис, предприятия 

Чувашии продолжают нара-
щивать производство» глава 
Минэкономразвития Вла-
димир Аврелькин сообщает 
читателям: «Первый квартал 
нынешнего года, судя по 
всему, правительство респу-
блики также может занести 
себе в актив». Судить лучше 
было бы не по всему, а по 
Чувашстату: индекс промыш-
ленного производства (в % к 
соответствующему периоду 
предыдущего года) составил 
92,1%; объем отгруженных 
товаров собственного про-
изводства, выполненных ра-
бот и услуг собственными си-
лами по виду деятельности 

«Добыча полезных 
ископаемых», умень-
шился на 50,7%, «Об-
рабатывающие про-
изводства» - на 4,2%, 
«Производство и рас-
пределение электро-
энергии, газа и воды» 
- на 6,8%; индекс 
производства сель-
скохоз яйс твенной 
продукции в хозяй-
ствах всех категорий 
составил 98,4%; обо-
рот розничной тор-
говли уменьшился на 
2,2%... И т. д.

На прошлой не-
деле вышел второй 
номер газеты «СРЕДА 
Чувашия». Читате-

ли пока не догадались, это 
накануне четверга или же 
субстанция, в которой оби-
тают местные жители. Но не 
в этом суть. Суть в том, что 
издание (тираж – 300 тыс. эк-
земпляров) поет хвалу дей-
ствующему главе республи-
ки. Кстати, ответ на запрос, 
на чьи средства оно ее поет, 
в региональное отделение 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ до 
сих пор не прислали. И если 
предположить, что эти сред-
ства – бюджетные, то нас с 
вами держат за дураков на 
наши же деньги. 

Эта самая «СРЕДА» сооб-
щала, что Михаил Игнатьев 
в рейтинге ФОРГО поднял-
ся на целых три пункта! Та-
кой рывок якобы эксперты 
связывают «с его заметным 
вкладом в укрепление соци-
ально-экономической ста-
бильности в регионе, в част-
ности с усилением контроля 
на потребительском рынке 
с целью сдерживания роста 
цен на социально значимые 
товары». Было это аккурат 
тогда, когда цены летели 
вверх, а глава обязал мини-
стров ходить по магазинам и 
мониторить их.

Юноша, взявший себе 
псевдоним «Иван Артемьев», 
осмелился взяться за се-
рьезную тему – написать о 
депутате Госдумы Анатолии 
Аксакове, вытащив из пыли 
кое-какие жиденькие све-
дения, о которых уже все 
написано и сказано. И на-

звание для своей работы он 
выбрал удачное – «Под пы-
лью времени». О глупости, 
занимающей целую газетную 
страницу, не хочется гово-
рить. Но в качестве совета 
юному другу можно пред-
ложить изучить тему более 
глубоко, чтобы иметь пред-
ставление, например, о том, 
автором скольких законов 
является уважаемый депу-
тат, знать, что в Чувашии он 
бывает регулярно, посещает 
предприятия, проводит лич-
ные приемы граждан, что его 
команда работает не перед 
выборами, а уже много лет – 
с 2007 года, тогда наш юный 
друг еще штаны за партой 
протирал и сочинения писал 
с ошибками… Да что расска-
зывать, учите матчасть, как 
говорится. И обольщаться 
по поводу результата своего 
творчества пламенному «на-
шисту» не стоит: он похож на 
мошку, отчаянно кусающую 
слона. 

Срочно требуются 
специалисты

А этот вид деятельности 
власти уже просто шоки-
рует. В некоторых районах 
«правильным» членам УИК 
раздавали анкеты, в которых 
требуется указывать персо-
нальные данные избирате-
лей: год рождения и адрес. 
Есть в них и колонки для све-
дений о политических пред-
почтениях избирателей. С 

помощью этого так называе-
мого опроса выясняется ин-
формация о явке на выборы 
и о том, где избиратель будет 
находиться в день голосо-
вания. Это надо для махина-
ций со вбросом бюллетеней? 
Есть еще одна колонка: «при-
мечания (сторонник какой-
либо партии, вменяемость и 
т. д.)». Интересно, а кто опре-
деляет, вменяемый какой-то 
гражданин или нет? В за-
полнении анкеты участвует 
доктор узкой специализации 
или вменяемость-невменя-
емость распознается путем 
выяснения партийных пред-
почтений? Похоже, осви-
детельствовать на вменяе-
мость-невменяемость пора 
составителей этой как бы 
анкеты.

***
Почему МВИ так рано 

включился в агитационную 
работу? Ведь для предвы-
борного гона еще не время. 
Видимо, понимает, что по-
том, когда кампания будет 
объявлена, он на фоне дру-
гих кандидатов выглядеть 
будет бедно. Поэтому в го-
ловы жителей республики 
заблаговременно вклады-
ваются «свежие данные» о 
процветающей и стабиль-
ной (это слово становится 
пугающим) Чувашии. Но 
вряд ли это поможет ему со-
хранить место под крышей 
высокого здания на заливе 
за собой.

1 апреля 2015 года в своем почтовом ящике обнаружил 
газету «СРЕДА Чувашия», № 2, проект газеты «Советская 
Чувашия». Я много лет выписывал и с удовольствием читал 
эту газету, но в последние годы, когда она стала непомерно 
расхваливать бывшего президента Республики Н. Федоро-
ва, а потом и нынешнего – М. Игнатьева, перестал ее вы-
писывать.

Первое, что пришло в голову, - это первоапрельская 
шутка. Газету взял, просмотрел и даже прочитал. Содер-
жание могу изложить одним знаменитым высказыванием 
Сталина: «Жить стало лучше, жить стало веселее!»

Издание оказалось богато иллюстрированным. Везде 
фотографии главы Чувашии - с чиновниками, ветеранами 
Великой Отечественной войны, за трибуной и т. д. Стало 
интересно, а сколько же всего фотографий главы в этой 
газете? Не поверите: целых восемь штук. Сразу вспомни-
лись газеты времен «дорогого Леонида Ильича», когда без 
его фото не выходило почти ни одно печатное издание. Но 
чтобы восемь снимков в одной газете - такого не было!

Да что же это такое? Ляп, допущенный редакцией? Ду-
маю, что собака зарыта не там. Это предвыборное аги-
тационное издание, не согласовать его с М. Игнатьевым 
редакция просто не могла. Отсюда два неутешительных 
вывода.

Первый. Редакция газеты так старается угодить главе 
республики, что теряет всякое чувство меры, а может, по-
казывает свою профессиональную непригодность?

Второй. Интеллектуальный уровень главы республики.
И этот человек хочет снова возглавлять нашу родную 

Чувашию? Избиратели, подумайте и решите, а достоин ли 
он этой высокой должности? Время еще есть.

Юрий Долгов, Ядрин

Письмо в тему

О грустной первоапрельской шутке
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ЖИВЕМ нА ХИМИЧЕСкОЙ 
Она может взорваться в любую минуту. И это обернется катастрофой

так считает человек, 
который лучше всех 
знает нынешнюю 
ситуацию на 
ОАО «Химпром». 
неоспоримость его 
мнения подтверждается 
объективными фактами.

Вынужденное 
продолжение темы

В № 4(129) нашей газеты 
была опубликована статья 
«Химпром»: опасность на-
растает». В ней говорилось, 
что власти республики и 
правительственные СМИ 
замалчивают реальную си-
туацию на ОАО «Химпром». 
Между тем она обостряется 
с каждым днем и требует не-
замедлительных, экстренных 
действий. О чем рассказано 
в письме жителя Казани Ч. 
депутату Госсовета ЧР Игорю 
Молякову. Получив письмо, 
депутат обратился в МВД по 
ЧР с просьбой провести тща-
тельную проверку. И, судя 
по ответу, в ноябре-декабре 
прошлого года сотрудника-
ми УЭБиПК МВД по ЧР такая 
проверка была проведена. 
Но на дальнейшие действия 
у чувашских полицейских не 
хватило смелости, они на-
правили свои материалы в 
МВД по Москве, Московской 
области и Татарстану «по 
территориальности для рас-
смотрения и принятия реше-
ния». Время проходит, а из 
названных управлений МВД 
депутату шлют отписки. И не 
понять, подтвердились фак-
ты, названные Ч., или 
нет. А завершились 
отписки «шедевром»: 
ГУ МВД РФ по Москов-
ской области сооб-
щило, что «материал 
проверки…  о фактах 
дачи взяток руково-
дителями ЗАО Группа 
компаний «Оргсин-
тез» Давыденко Н.В. и 
Кузнецовым Я.Е. заме-
стителю руководителя 
Приволжского управ-
ления Ростехнадзора 
России Набиеву И.Ф. 
в соответствии с ч. 2  
ст. 152 УПК РФ направ-
лен по территориаль-
ности для проверки 
в УЭБиПК МВД по Чу-
вашской Республике». Как го-
ворится, здрасьте, приехали! 
Бюрократический круг зам-
кнулся.

Так о чем конкретно речь? 
Почему органы МВД так нере-
шительны, не смеют ни опро-
вергнуть, ни подтвердить 
многие факты? Чтобы выяс-
нить это, мы решили встре-
титься с самим Ч. и выехали в 
Казань. Он оказался челове-
ком смелым и решительным, 
сказал, что не против публи-

кации его показаний в га-
зете. 

Так что пока многое 
здесь описывается с его 
слов, хотя частично под-
тверждено докумен-
тами. Обстоятельства 
складываются так, что 
дожидаться, когда рас-
крутится маховик право-
охранительных органов 
и будут сделаны оконча-
тельные выводы, а глав-
ное – приняты конкрет-
ные меры, не позволяет 
время. К тому же, как ви-
дим, этот маховик может 
и не раскрутиться, ибо слиш-
ком «большие» люди заме-
шаны в ситуации. А решение 
проблем является жизненно 
важным и уже не терпит от-
лагательства, ибо все висит 
на волоске. Сложившаяся 
на «Химпроме» ситуация, по 
сути, представляет угрозу 
общероссийского масштаба. 

В поисках «фронта работ» 
Зуфар Закаевич Чукиев 

– генеральный директор ка-
занской строительной фирмы 
ООО «Главстрой». Поскольку 
ГК «Ренова» тогда много стро-
ила, поиск подряда привел 
его в 2009 году к Р. Халикову, 
члену правления холдинга. 
Ринат Шавкятович – большой 
человек в этой компании, 
ныне – директор по взаимо-
действию с органами госу-
дарственной власти. 

Вообще-то написанное в 
этом абзаце нашей темы не 
касается, но один момент 
все же стоит осветить, чтобы 

понять, в какую среду попал 
впоследствии Чукиев. Г-н Ха-
ликов его сразу предупредил, 
что подряды он получит, но 
за это «придется привозить», 
только не меньше миллио-
на, потому что ему прихо-
дится «относить эти деньги в 
Кремль». Для начала Чукиев 
отвозил подарки: часы за 500-
600 тыс. рублей, портфели за 
200 тысяч, ручки за 100-200 
тысяч (чеки и паспорта пред-
ставлены следствию). С мил-

лионами не получалось, по-
тому как больших подрядов 
еще не было. А в 2010 году Чу-
киеву предложили поехать в 
Новочебоксарск, где собира-
лись строить завод «Хевел». 
Обещали «Главстрой» сделать 
генподрядчиком, поскольку в 
Москве он прошел тендеры, 
и официальные, и неофици-
альные. И опять обманули. 
Окончательным решением 
генподрядчиком было опре-
делено чебоксарское ООО 
«Монолитстрой», а казанский 
«Главстрой» - субподрядчи-
ком. Что делать? Деваться 
некуда, компания все еще не 
имела достаточного фронта 
работ… Выручку составляли 
«одни слезы», поскольку рас-
ценки были очень низкие. 

как нынче  
«решают проблемы»

Года через полтора Ха-
ликов познакомил Чукиева 
с Ярославом Кузнецовым 
(ген. директор ЗАО «Ренова-

Оргсинтез»). Позвонил, ска-
зал: встреть его (в Казани) и 
проводи к Петрову (Борис 
Петров – руководитель При-
волжского управления Рос-
потребнадзора), помоги ре-
шить вопросы, поскольку 
хорошо знаешь руководство 
управления. Чукиев встретил 
Кузнецова у трапа самолета 
и беспрерывно сопровождал 
его до самого отлета. Сначала 
привез к Петрову. Тот отпра-
вил их к своему первому за-

местителю Ильгизу Набиеву. 
Оказалось, что Приволжское 
управление Ростехнадзора 
прислало «Ренове» предписа-
ние с требованием заменить 
на «Химпроме» все вырабо-
тавшие ресурс приборы и 
оборудование, особенно ра-
ботающие под высоким дав-
лением. На это требовалось 
600-700 млн (по ценам 2010 
года) рублей. Вопрос решали 
два часа. Кузнецов доказы-
вал, что приборы и оборудо-
вание еще работают, следова-
тельно, незачем их менять, да 
и нет у холдинга таких денег. 
Набиев настаивал, что, раз 
ресурс исчерпан, все надо за-
менить, тем более речь идет 
о химическом предприятии. 
В итоге ни к чему не пришли.

Перед отлетом гостя Чу-
киев повел его в ресторан. 
Сидели долго («и обедали, 
и ужинали»). И тогда Кузне-
цов сделал Чукиеву предло-
жение, чтобы тот, пользуясь 
своим хорошим знакомством 
с руководителями управле-
ния Ростехнадзора, «решил 

проблему». Более 
конкретный разговор 
продолжился позже 
в Москве, где в пере-
говорах участвовала 
еще и Наталья Давы-
денко - зам Кузнецова 
по финансам. Чукиеву 
предложили не просто 
«решить проблему» 
разово, а постоянно 
лоббировать интере-
сы «Химпрома», что-
бы не тратить лишних 
денег на реконструк-
цию и чтобы любые 
проверки Ростехнад-
зора на предприятии 
проходили лояльно. 
Зуфар Закаевич со-
гласился с условием, 

что ему за это предоставят, 
наконец, соответствующие 
объемы работ. Кузнецов обе-
щал дать подряды на 60 млн 
руб. в год, которые будто бы 
предназначаются для ремон-
та дорог, зданий, кровельных 
работ и т. д. на территории 
«Химпрома». Однако сказал, 
что мухи должны быть от кот-
лет отдельно, потому Чукиеву 
будут выделять для передачи 
руководству управления Рос-
технадзора ежемесячно по 

$12 тысяч, из которых 
полторы-две тысячи раз-
решалось использовать 
на представительские 
расходы. На следующий 
год сумму подняли до 
$15 тысяч. Всего на «ре-
шение вопроса» за эти 
годы ушло порядка $500 
тысяч, то есть примерно 
18 млн рублей по курсу 
тех лет. Сколько денег 
было сэкономлено – об 
этом позже.

Миллион  
миллиард бережет

Дальше вроде бы все по-
шло хорошо. Руководство 
«Реновы» было довольно ра-
ботой Чукиева (с управлени-
ем Ростехнадзора). Провер-
ки проходили гладко, хотя, 
как известно, ЧП на заводе 
случались, и довольно-таки 
значительные (о них наша 
газета писала). Срок замены 
старых приборов и оборудо-
вания, работающего под дав-
лением, продлили до 2017 
года, притом, судя по письму 
Волжского управления Рос-
технадзора от 16 февраля 
2015 года Молякову, на сум-
му каких-то 200 млн рублей. 
Но и такую сумму предпри-
ятие тратить не собиралось. 
Без последствий обходились 
даже действия, за которые 
любое ответственное лицо 
могло получить самые стро-
гие наказания. Как, к приме-
ру, попытка сплавить опас-
ные отходы производства в 
Ивановскую область (об этом 
газета тоже писала). Или иг-
норирование опасности во 
время проведения Универ-
сиады в Казани.

Только вот «Главстрой» 
обещанного подряда на 60 
млн рублей в год так и не 
дождался. «Химпром» и его 
московские хозяева, как ни 
странно, не хотели тратиться 
даже на самый необходимый 
текущий ремонт, хотя значи-
тельная часть территории 
выглядит как после бомбеж-
ки, здания ветшают, у не-
которых протекает кровля. 
Правда, однажды выделили-
таки в сентябре (!) несколько 
миллионов рублей на ре-
монт кровли, но что это для 
крупнейшего в Европе пред-
приятия… Тогда начальник 
одного из цехов Христом-
богом просил переложить 
кровлю хотя бы над щито-
выми, потому как во время 
дождя там замыкало (это на 
химическом предприятии!). 
Но очередь до того цеха так 
и не дошла. Что мог Чукиев, 
если ни денег, ни материалов 
на это не выделяли… 

Так продолжалось вплоть 
до 2013 года, пока на «Хим-
проме» 24 мая не случился 

«как можно руководителю 
республики быть 
безответственным до такой 
степени? Или предвыборная 
борьба, на которую еще до 
объявления самих выборов он 
бросил всю свою хамаръялскую 
рать, совсем затмила ему глаза?»
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«БОМБЕ». ОтСЧЕт ПОшЕЛ
не только для города и всей республики, но и всего Нижнего Поволжья.
большой пожар (об этом мы 
тоже писали). 

В мгновении от катастрофы
Несмотря на выходной, Зу-

фара Закаевича 25 мая рано 
утром разбудил телефонный 
звонок. Это был Кузнецов. Он 
сообщил о том, что случилось 
в Новочебоксарске, и потре-
бовал, чтобы в Приволжском 
управлении Ростехнадзора 
оформили крупнейшее ЧП 
на «Химпроме» не как по-
жар, а как инцидент. Чукиев 
немедленно встретился с ру-
ководителями управления. 
Одновременно им звонил из 
Москвы сам Кузнецов. Но на 
этот раз Петров с Набиевым 
категорически отказались 
исполнить волю московских 
«друзей».

«Это невозможно, - объяс-
нял Набиев. – Уже все знают, 
что на «Химпроме» произо-
шел крупный пожар. Одних 
пожарных машин там было 
до десяти. И все равно ту-
шили всю ночь. Как можно 
скрыть такое?»

В конце концов догово-
рились: если прикажет ру-
ководство Ростехнадзора 
России, в Казани подтвердят, 
что в Новочебоксарске слу-
чился лишь инцидент с 
возгоранием. Чукиеву 
пришлось срочно вы-
ехать в Москву, чтобы 
объяснить ситуацию. К 
делу подключили Ха-
ликова, имеющего тес-
ные связи с Кремлем. 
Да и в Ростехнадзоре 
у него был знакомый 
заместитель руково-
дителя, с которым уда-
лось договориться. В 
результате 25 мая РИА 
Новости распростра-
нило по всему миру 
информацию: «Воз-
горание произошло в 
цехе № 50, где произво-
дится перекись водо-
рода. Пресс-секретарь 
ОАО «Химпром» Ека-
терина Алексеева под-
твердила факт возго-
рания на предприятии. 
«Действительно, у нас 
произошел небольшой 
инцидент. Инцидент 
носил локальный ха-
рактер и не представ-
лял опасности для жиз-
ни и здоровья жителей 
города. Все оператив-
ные службы сработали 
в считанные минуты. 
Пожар потушен», - сказала 
она».

Уф, пронесло! Героиче-
ские усилия пожарных на 
этот раз предотвратили вто-
рую бхопальскую катастрофу 
(крупнейшая техногенная 
катастрофа на химзаводе в 
Индии, близ города Бхопал, 

произошла 03.12.1984 и по-
влекла смерть 18 тыс. чело-
век). Впрочем, что Бхопал. 
Масштабы и месторасполо-
жение «Химпрома» таковы, 
что тут жертвы исчислялись 
бы сотнями тысяч. Мы тогда 
находились в мгновении от 
всеобщей беды. Опасность 
повторения катастрофы не 
устранена до сих пор.

Отработал - уходи
Дальше дела у Чукиева в 

Новочебоксарске пошли со-
всем плохо. От его возмож-
ностей в «решении проблем» 
хозяева «Реновы» отказа-
лись. Видимо, потому, что у 
них теперь появился более 
весомый «друг» в Ростехнад-
зоре. И постепенно фирму 
«Главстрой» из «Химпрома» 
выдавили совсем. Самому 
Чукиеву не оплатили даже 
его услуги по «решению про-
блем», которые он оказывал в 
надежде на крупный подряд. 
Отчаявшись, Зуфар Закаевич 
обращался с просьбами к ру-
ководителям «Реновы», в том 
числе отправил письмо Вик-
тору Вексельбергу, которого 
уважает. Только с ним теперь 
никто и знаться не хотел. 

Впрочем, выяснение со-

путствующих деталей – не 
наша тема, этим пусть за-
нимается следствие. А мы 
еще раз напомним, что вы-
шеизложенное написано 
со слов Чукиева и частично 
подтверждено документами. 
Тем, у кого-то есть другое 
мнение или доказательства 

иного плана, газе-
та готова предо-
ставить слово. А 
мы вернемся к 
главной для нас 
теме – ситуации на 
«Химпроме».

Доживет ли 
«Химпром»  
до продажи?

Итак, хозяе-
ва «Химпрома» 
явно не намерены 
тратиться на за-
мену приборов 
и оборудования. 
Приборов и обо-
рудования, вы-
работавших свой 
ресурс. Вырабо-
тавших давно и 
продолжающих функциони-
ровать лишь на честном сло-
ве. Мало того, не делается 
даже текущий ремонт, необ-
ходимый для поддержания 
производственного процес-
са. Ссылаются на нехватку де-
нег (каких-то 60 миллионов в 
год!). При этом в благотвори-
тельный фонд Вексельберга 
из прибыли предприятия 
ежегодно перечисляется 100 
миллионов рублей. (Инте-

ресно, кому оказы-
вает фонд благотво-
рительную помощь 
на такие суммы, 
оставляя при этом 
сотни тысяч жите-
лей республики на 
грани риска потери 
жизни?) По утверж-
дению Чукиева, в 
какой-то момент 
было решено сне-
сти так называемую 
«этажерку» - став-
шее ненужным об-
ветшалое высотное 
здание. Слишком 
большую угрозу оно 
представляет. Даже 
готовы были выде-
лить на это 35 млн 
рублей. Но оказа-
лось, что через зда-
ние проходит много 
коммуникаций, и 
чтобы его снести, 
придется останавли-
вать производство. 
Это же убытки, на 
такое хозяева «Хим-
прома» пойти не 
могли. А ведь пошли 
бы, если бы ориенти-
ровались на долгое 
функционирование 

завода.
По мнению специалистов, 

да и просто по логике, все 
говорит о том, что предприя-
тие готовят к продаже. А пока 
владельцы продолжают вы-
жимать из него «последние 
капли». Пусть никого не сму-
щает, что на его территории 

построили «Хевел», теперь 
говорят о строительстве но-
вого производства перекиси 
водорода. Специалисты дав-
но высказались в том смыс-
ле, что морально устаревшая 
продукция «Хевела» не была 
конкурентоспособной еще 
до начала выпуска, а завод 
появился и продолжает рас-
ширяться лишь для «осво-
ения» средств (некоторые 
СМИ полагают, что в конеч-
ном счете на это небольшое 
предприятие будет потраче-
но 60-70 млрд рублей). А но-
вое производство перекиси 
водорода – это, скорее всего, 
замена цеха № 50, эксплуата-
ционную ненадежность ко-
торого показал пожар 2013 
года.

Только вот вопрос: а до-
живет «Химпром» до про-
дажи? Оборудование здесь 
такое, что катастрофа может 
разразиться в любую мину-
ту, в любую секунду. Это не 
преувеличение. Даже если и 
сумеют сплавить завод «ло-
пухам», дальше-то что? Смо-
жет ли новый хозяин, когда 
поймет, что ему подсунули, 
справиться с «приобретени-
ем» вовремя? 

Доживем ли мы  
до продажи  
«Химпрома»?

А что же республикан-
ская власть? Почему она 
без участна к судьбе «Хим-
прома»? Произошел пожар 
– глава Михаил Игнатьев про-
молчал. После этого еще не 
раз случались ЧП – а он опять 
словно воды в рот набрал. 
Приезжали в Новочебоксарск 
Виктор Вексельберг с предсе-
дателем правительства Дми-
трием Медведевым на офи-
циальное открытие завода 
«Хевел» – Игнатьев опять же 
ходил за ними молча, лишь 
одаривая всех своей милой 
пацанской улыбкой. Конеч-

но, насчет интеллектуальных 
способностей нашего главы 
ходит много всяких досужих 
разговоров. Но исходящую 
от «Химпрома» опасность 
для всего населения Чувашии 
должен же он все-таки по-
нять! Злые языки утверждают, 
что Игнатьев действительно 
все понимает, что будто бы у 
него на всякий случай всег-
да наготове два чемодана с 
самыми важными вещами и 
документами. Хотя, думает-
ся, это всего лишь домыслы. 
Но молчит же гарант Консти-
туции, гарант прав граждан 
республики, не принимает 
никаких мер для защиты на-
селения! Спрашивается - по-
чему, если он все понимает. 
Или с ним тоже кто-то «решал 
проблему»? Иначе чем объ-
яснить то, что Игнатьев так и 
не осмеливается поставить 
вопрос ребром перед руко-
водством «Реновы»? Вместо 
этого он тянет старую бла-
гостную песню о радужных 
перспективах «Химпрома». 
Тем временем новый управ-
ляющий директор Вячеслав 
Курсаков устраивает экскур-
сию для высших чиновников 
республики и депутатов Гос-
совета ЧР на вверенное ему 
предприятие. А правитель-
ственные СМИ продолжают 
петь аллилуйя и Игнатьеву, 
и новому руководству «Хим-
прома». 

Как можно руководителю 
республики быть безответ-
ственным до такой степени? 
Или предвыборная борьба, 
на которую еще до объявле-
ния самих выборов он бро-
сил всю свою хамаръялскую 
рать, совсем затмила ему 
глаза?

Только зачем нам такой 
глава, который абсолютно 
равнодушен к судьбам сотен 
тысяч людей, чьи интересы 
он призван защищать? Кто 
может на это ответить?

николай МАкСИМОВ

«Виктор Феликсович!
За время работы с Ростех-
надзором был сэкономлен 
миллиард рублей, принад-
лежащих Вам… По до-
говоренности Халиков и 
Кузнецов не должны были 
платить мне деньги, по-
скольку у меня строитель-
ная компания, они должны 
были мне выделять стро-
ительные объемы на «Хим-
проме» и других объектах, 
но они этого не сделали, 
поэтому я запросил у них 
компенсации.  
Все, что давал мне  
Кузне  цов Я.Е. по договорен-
ности, все это уходило ра-
ботникам Ростехнадзора.»

Из письма Чукиева  
Вексельбергу.
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Чувашия  
вновь впереди

Идут увольнения

Политика Экономика

Очередная 
попытка 
Шурчанова?

Работа

За газ должны 
уже 1,2 млрд 
рублей

Долги

коРРуПция

Даже дамба  
не удержала миллионы

на выборах главы Чувашии  
кПРФ вновь будет представлять 
лидер чувашских коммунистов, 
депутат Госдумы РФ  
Валентин шурчанов. 

Об этом он заявил 2 апреля на встрече 
с избирателями Чебоксар.

Для встречи депутату был предостав-
лен актовый зал администрации Мо-
сковского района. Что как бы говорит о 
благосклонном отношении к нему главы 
республики Михаила Игнатьева и его 
команды. Другому депутату Госдумы от 
Чувашии – Анатолию Аксакову, к при-
меру, такие преференции не делаются. 
Аналитики считают, что выдвижение пен-
сионера Шурчанова кандидатом в главы 
республики может сильно помочь Ми-
хаилу Игнатьеву в его борьбе за кресло. 
Ибо, как показала практика, выиграть 
эти выборы Шурчанов не сможет в лю-
бом случае, а часть голосов у реального 
конкурента Игнатьева – Анатолия Акса-
кова отобрать сможет. Да и помешать ему 
пройти муниципальный фильтр.

Между тем многие реально мыслящие 
активисты КПРФ считают, что на этих вы-
борах за пост главы республики комму-
нисты и справороссы должны выступить 
единым фронтом и поддержать реально-
го кандидата. Ведь на кону не интересы 
какой-то определенной партии или ли-
дера ее региональной организации, а 
судьба всей республики и ее народа.

В январе-феврале (квартальных данных на 
момент подготовки материала еще не было) 
индекс промышленного производства по 
сравнению с аналогичным периодом 2014 
года составил всего лишь 92,1 процента. Со-
ответственно ухудшились финансовые по-
казатели предприятий. В обрабатывающих 
производствах по данным 142 организаций 
сальдированный (разница между поступле-
ниями и расходами средств) финансовый ре-
зультат в январе составил 1004,8 млн рублей 
убытка. В январе 2014 года этот показатель 
равнялся 138 млн  рублей.

Падает и производство продукции сель-
ского хозяйства. Индекс января-февраля со-
ставил по сравнению с соответствующими 
месяцами прошлого года 98,4 процента. В 
январе организации АПК в общей сложности 
имели убытков на 61,2 млн рублей. Удельный 
вес убыточных сельскохозяйственных орга-
низаций составил 12,5 процента.

С начала года в республике из 
организаций уволено  
509 человек. В режиме 
неполной занятости 
пребывают 5337 человек.

Вместе с тем, по сведениям 
Госслужбы занятости, уже в бли-
жайшее время планируется уво-
лить с 15 предприятий еще 448 
работников. Свыше 40 человек 
могут остаться без работы после 
ликвидации ФГБУ «Отряд техни-
ческой службы ФПС по ЧР, еще 27 
человек – в связи с сокращением 
штата ФКУ «ЦУКС ГУ МЧС России 
по ЧР», 23 человека – в связи с 
ликвидацией бывшего когда-то 

передовым СХПК им. Кали-
нина Ибресинского райо-
на и т. д.

Кроме занятых непол-
ный рабочий день сотруд-
ников 23 организаций, в 
простое находятся 3390 
человек. Из них наиболь-
шее число – на ООО «Пром-
трактор-Промлит» (1881 
человек), ЗАО «Промтрак-
тор-Вагон» (1221), ОАО 
«Чебоксарский агрегатный 
завод (339 человек).

Как считают в ведом-
стве, кризисные явления 
могут затронуть еще 15 крупных 

и средних организаций респу-
блики.

В Чувашии задолженность  
за потребленный природный газ 
за год выросла в 3 раза и достигла 
1,2 млрд рублей, из них 516,6 млн – 
просроченная задолженность.

Между тем на проблему обратил вни-
мание президент страны Владимир Пу-
тин. Он потребовал от руководителей 
Следственного комитета и МВД Алексан-
дра Бастрыкина и Владимира Колоколь-
цева навести в этом деле порядок. Резо-
люция датирована 26 декабря 2014 года. 
Но занятые исключительно предвыбор-
ными делами глава Чувашии и его пра-
вительство, кажется, даже и не заметили 
этот документ. Тем временем СК РФ уже 
начал разбор ситуации в Ярославской 
области. Похоже, скоро очередь дойдет 
и до нас.

Есть и другая негативная сторона это-
го долга. Из-за него Чувашия уже потеря-
ла дополнительно более полумиллиарда 
рублей. Столько денег в свое время «Газ-
пром» обещал выделить республике на 
строительство Ледового дворца в Чебок-
сарах, но из-за растущего долга не стал 
этого делать. С долгами же связаны труд-
ности в газификации Заволжья.

Прошло всего три 
месяца после пуска 
второй очереди дамбы в 
Цивильске,  
но, как выяснилось,  
она совсем не держит. 

Правда, касается это не 
воды. В этом плане защитному 
сооружению еще предстоит 
пройти испытания весенним 
паводком. А вот значительная 
часть государственных денег, 
выделенных на строитель-
ство, похоже, утекла в частные 
карманы. Напомним, общая 
стоимость проекта составила 
204,9 млн рублей, из которых 
171,42 млн – средства феде-
рального и 33,48 млн рублей 

– регионального бюджета. 
Как сообщила пресс-служба 

прокуратуры Чувашии, нача-
лось следствие в связи с хи-
щениями при строительстве 
этой дамбы. Оно велось под 
патронажем Минприроды, ко-
торое заключило контракт с 
ООО «Строительная компания 
– Волга» из Нижнего Новго-
рода. Возбуждено уголовное 
дело по ч. 4 ст. 159 УК РФ (мо-
шенничество). А в адрес Мин-
природы Чувашии внесено 
прокурорское представление. 
По его результатам первый за-
меститель министра и началь-
ник отдела водного хозяйства 
привлечены к дисциплинар-
ной ответственности.

Несколько лет 
назад Николай и 
Алексей Шапеевы 
на берегу Клезир-
мы, начинающей-
ся в лесах Кугеев-
ского лесничества 
Татарстана и проте-

кающей по деревне Тегешево Урмарского района 
Чувашии, обнаружили удивительные предметы. 
Это были бивни и часть скелета мамонта. Они 
выступали из обвалившегося грунта на крутом 
склоне деревенской речки.

Если бы ребята сразу позвали взрослых, бив-
ни удалось бы аккуратно извлечь. Но мальчиш-
ки постарались сами поднять их. К сожалению, 
часть бивня рассыпалась, но есть и целые куски, 

Мамонт
нахоДки

Весна каждый год открывает новые 
части скелета мамонта на берегу 
речки клезирмы у деревни тегешево. 
А куски бивня и скелета древнего 
животного хранятся в местном музее 
при тегешевской школе.

По итогам первых месяцев года 
Чувашия вновь оказалась в первых 
рядах не только в ПФО, но и в стране. 
только… по падению производства.

Темпы роста  
не снижаются

цены

как известно, в 
последние месяцы 2014 
года цены на продукты 
питания в Чувашии 
росли значительно 
быстрее, чем в целом по 
стране. к сожалению, эта 
тенденция сохраняется.

По данным Чувашстата, за 
первый квартал цены в ре-
спублике выросли еще на 
7,6 процента. В марте индекс 
потребительских цен на то-
вары и услуги по 
сравнению с февра-
лем составил 101,1 
процента, к про-
шлогоднему дека-
брю – 107,6, марту 
– 116,3 процента. 
Рост стоимости ми-
нимального набора 
продуктов питания 
с начала года со-
ставил 14,2 процен-
та (3336,63 руб.), 
что говорит о том, 

что дорожают прежде всего 
продукты первой необходи-
мости. Хотя есть исключения 
– те продукты, цены на кото-
рые слишком уж выросли, не-
много снижаются. Среди них 
огурцы и помидоры свежие, 
лук репчатый, морковь, ябло-
ки.

Плохая новость для сель-
чан: накануне весеннего сева, 
в марте, оптовые цены на бен-
зин в Чувашии выросли сразу 
на 7,5 процента.
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Коротко

«У сильного 
всегда 
бессильный 
виноват»

Свет дает прокуратураЧеРез суД

Детское Питание

конкуРс

Здесь живет 
ветеран 

кРайние

Это просто фантастика

Нарушений  
слишком много

Общественность еще помнит, какой 
резонанс произвела покупка дорогих 
машин для чиновников правительства и 
администрации главы республики.

Речь о покупке пяти автомобилей «Тойота 
Камри» на сумму 6 млн рублей накануне Нового 
года, когда уже было известно, какие финансо-
вые трудности возникли у республики.

И вот опубликовано сообщение о результатах 
прокурорской проверки по этому поводу. За на-
рушение законодательства о контрактной си-
стеме при закупке иномарок наказан директор 
автобазы администрации главы республики. Он 
оштрафован на 58,1 тыс. рублей. Ему вменено 
нарушение требований закона при подготовке 
аукционной документации по разделу «техни-
ческие задания», в который были включены тре-
бования к закупаемым машинам, указывающие 
исключительно на автомобиль марки «Тойота 
Камри».

Между тем многие полагают, что не мог ди-
ректор автобазы закупать эти автомобили по 
своему усмотрению, он выполнял лишь тре-
бования начальства. Только у прокуратуры и 
при новом прокуроре, похоже, руки коротко-
ваты.

Инициатором благого 
дела выступила адми-
нистрация Порецкого 
сельского поселения. 
«Мы хотим в очередной 
раз напомнить жителям 
села, что люди, которые 
защищали Родину, живут 
рядом с нами на одной 
улице, в соседнем доме 
или квартире. И прежде 
всего это направлено 
на молодое поколение, 
которое должно знать, 
кому мы обязаны мир-
ной жизнью и независи-

мостью страны. Мы в не-
оплатном долгу перед 
участниками войны, и 
они заслуживают гораз-
до большего внимания, 
заботы и уважения со 
стороны общества. Уста-
новка табличек – лишь 
то немногое, что мы мог-
ли сделать для сохра-
нения памяти о героях 
Великой Отечественной 
войны», - сказал глава 
Порецкого сельского 
поселения Александр 
Барыкин.

В большинстве городов и рай-
онов вскрыты факты уменьшения 
объема (массы) блюд. И если в 
среднем по республике показа-
тель отклонения составил 25%, то 
в ряде образовательных учрежде-
ний максимальное снижение веса 
готовой продукции достигало 30% 
(Ибресинский район) и даже 50% 
(Московский район Чебоксар). До-
пускалась замена продуктов бо-
лее дешевыми, что отражается на 
пищевой ценности блюд. 

Алатырским межрайонным 
прокурором обнаружены несоот-

ветствия фактического рациона 
питания установленному меню, 
отсутствие завтраков. В Алатыр-
ском, Батыревском, Ядринском и 
Красночетайском районах из ра-
циона были полностью исключе-
ны молоко, кисломолочные про-
дукты, творог, фрукты, соки, блюда 
из яиц, мяса и рыбы. Практически 
повсеместно в школьных столо-
вых имели место нарушения сани-
тарно-эпидемиологического за-
конодательства: некачественное 
проведение уборок производ-
ственных помещений, нарушение 

технологии обработки продуктов, 
приготовления блюд, неисправ-
ность кухонного оборудования и 
систем вентиляции и т. п. 

Нарушения при заключении 
договоров на оказание услуг вы-
явлены в Вурнарском, Канашском, 
Комсомольском, Красноармей-
ском и Цивильском районах. 

Всего прокуратурой республи-
ки выявлено свыше 150 наруше-
ний закона, внесено 100 пред-
ставлений, 74 должностных лица 
привлечены к административной 
ответственности. 

Администрацию 
новочебоксарска 
организовать уличное 
освещение обязали судом.

Прокуратура Новочебоксар-
ска, проведя проверку соблю-
дения законодательства о без-
опасности дорожного движения, 
установила отсутствие стацио-
нарного электрического осве-
щения на отдельных участках 

проезжей части по улицам 10-й 
Пятилетки, Восточная, Комму-
нальная. Меры, направленные 
на исправление ситуации, адми-
нистрацией приняты не были, и 
прокуратура обратилась в суд с 
иском о возложении на админи-
страцию Новочебоксарска обя-
занности организовать установ-
ку электрического освещения в 
течение 6 месяцев со дня всту-

пление решения суда в законную 
силу. Суд требования прокурора 
удовлетворил. 

Написанная ответчиком апел-
ляционная жалоба не помогла: 
Верховный суд Чувашии согла-
сился с решением Новочебоксар-
ского городского суда, и в конце 
марта оно вступило в законную 
силу. Исполнение проконтроли-
рует городская прокуратура.

Воспитанники Основ-
ной общеобразовательной 
школы города Мариинский 
Посад стали финалистами 
международного проек-
та-конкурса научно-фан-
тастического рассказа на 
английском языке для 
школьников.

В этом конкурсе ребята 
участвуют третий год под-
ряд. Организаторами проекта, 
посвященного вопросу между-
народного сотрудничества в ре-
шении экологических проблем 
Арктики, являются Программа 
Фулбрайта в Российской Федера-
ции и Институт Международного 
Образования. Рассказы, посвящен-
ные интересной и важной теме, 
отправили на конкурс учащиеся 
6 класса. Всего же было пред-
ставлено 390 работ, и в финал 

прошли пять творений юных фан-
тастов из Марпосадской школы -  
Е. Баранниковой, М. Гвоздкова,  
П. Максимова, Д. Купцовой, В. Тихо-
новой. Ребята получили памятные 
сертификаты от организаторов, а 
учитель английского языка Елена 
Александровна Васильева - Благо-
дарственное письмо от Дж. Эруэла, 
директора Фонда Фулбрайта в РФ, 
за вклад в укрепление дружбы и 
сотрудничества между народами и 
активное участие в проекте.

на первенстве 
России по русским 
шашкам в Костроме 
учащийся МБОУДОД 
«ДЮСШ «Энергия» 
г. Чебоксары Артем 
Тихонов (2008 г. р.) 
выиграл сразу три 
золотые медали – в 
классической, бы-
строй и молниенос-

ной игре. Юного спортсмена тренируют 
Андрей Унтин и Вячеслав Сухович.

Сотрудники Управления наркокон-
троля по ЧР задержали преступную груп-
пу, в которую входил целый клан несколь-
ких поколений одной семьи. Эти люди 
подозреваются в сбыте синтетических 
наркотических средств. Члены преступной 
группы занимались сбытом и сами потре-
бляли «синтетику». В преступную деятель-
ность была вовлечена и несовершеннолет-
няя. Все участники «семейного подряда» 
задержаны с поличным.  Возбуждено не-
сколько уголовных дел, идет следствие.

1 апреля отмечается Международ-
ный день птиц. В рамках этого праздни-
ка читатели Первочурашевской сельской 
биб лиотеки побывали в гостях у птицево-
да-любителя Г.С. Данилова. В его птичьем 
дворе содержатся куры, гуси, утки, индюки, 
цесарки и даже павлины. Геннадий Семе-
нович показал, как закладывает яйца в ин-
кубатор, чтобы получить новый выводок.

накануне Дня Победы на домах и квартирах 
ветеранов села Порецкое появились особые 
таблички. Их 11 – именно столько участников 
ВОВ проживает на территории сельского 
поселения. теперь эти дома можно легко узнать 
по яркой вывеске, укрепленной на входной 
двери. на ней написано: «В этом доме живет 
участник Великой Отечественной войны». 

которые ребята принесли в музей. С тех пор он 
пополнился многими частями скелета мамонта, 
жившего в этих краях примерно десять тысяч 
лет назад. Может быть, и эта весна сделает по-
дарок – откроет другие кости скелета. 

Кстати. В музее при Тегешевской школе часто 
проводятся экскурсии, и каждый желающий может 
ознакомиться с различными экспонатами, выстав-
ленными для всеобщего обозрения. Есть здесь и 
уголки истории древнего чувашского народа.

Дань уважения

Прокуратура Чувашии проверила состояние 
законности при организации школьного питания и 
выявила массу нарушений. 

на берегу
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капитальный ремонт  
в корыстных целях?

милосеРДие

интеРесный воПРос без Паники!

Когда малышам исполни-
лось 7 месяцев, мама начала 
замечать неладное – они не 
могли сидеть, не начинали 
ползать. После проведенных 
обследований и был постав-
лен диагноз. 

В реабилитационном 
центре в Чебоксарах Кри-
стина и Кирилл стационарно 
лечились три раза. Особых 
успехов это не принесло. О 
том, возможно ли полное 
излечение, врачи не говорят. 
Но родители стараются изо 
всех сил. Однако старания 

стоят немалых денег. Малы-
ши прошли уже три курса в 
ООО «Реа центр Ульяновск». И 
вот наконец появилось хоть 
какое-то улучшение! 

Первый раз средства со-
бирали всем миром. Второй 
раз родители взяли кредит. 
Чтобы осилить такое лечение 
в третий раз, папе пришлось 
съездить на заработки в Мо-
скву. Уехать опять, оставив 
семью на длительное время, 
он уже не может.

А ООО «Реацентр Улья-
новск» готов принять детей. 

На лечение Кристины требу-
ется 92 250 рублей, Кирилла 
– 108 750 рублей. 

Жизнь этих малышей 
только начинается. Какой 
она будет – в данный момент 

зависит и от человеческого 
участия, от неравнодушия.

Если вам не все равно, вы 
можете перечислить любую 
сумму на лечение Кристины 
и Кирилла. 

кириллу и кристине 
требуется помощь

Двойняшкам кристине и кириллу 
Софроновым два с половиной года. 
Полтора года назад им поставили 
страшный диагноз – «детский 
церебральный паралич, спастический 
тетрапарез второй степени».

Угрозы останутся 
угрозами

Что можно ответить еди-
нороссам на их устрашения? 
Во-первых, если жилье – един-
ственное, то закон запрещает 
его изымать. Есть, правда, ред-
кие прецеденты, но связаны они 
не с суммой долга, а со сроками 
неплатежей – когда люди не 
платят за квартиру лет десять. И 
представители сферы ЖКХ, не-
довольные таким «пробелом» в 
законодательстве, давно пыта-
ются добиться ограничений на 
изъятие жилья за долги, что, по 
их мнению, повысит платежную 
дисциплину. 

И все-таки лишить собствен-
ника жилья можно, но не за не-
оплату жилищно-коммунальных 
услуг, а в случае, если он исполь-
зует жилое помещение не по на-
значению, систематически нару-
шает права и интересы соседей 
или бесхозяйственно обращается 
с жильем, допуская его разру-
шение. И если предупреждения 
органа местного самоуправления 
не возымели действия, то суд мо-
жет принять решение о продаже 
жилого помещения на публичных 
торгах, при этом собственнику 
выплачиваются вырученные от 
продажи средства (за вычетом 
расходов на исполнение судеб-
ного решения). А за неоплату ус-
луг ЖКХ собственнику начисляют 
пени или же отключают от благ 
цивилизации. 

«А вот к тем, кто не оплачи-
вает счета за капремонт, будут 
применяться все стандартные 
процедуры в соответствии с за-
конодательством – так же, как 
и ко всем прочим неплатель-
щикам», – заявил замминистра 
строительства и ЖКХ, он же глав-
ный жилинспектор страны Ан-
дрей Чибис. (Непонятно, почему 
одно и то же лицо занимает две 
должности, функции одной из 
которых заключаются в контроле 
за второй.) То есть не желающим 
платить за услуги авансом власть 
грозит отключением электриче-
ства, горячей воды и блокиров-
кой канализации. 

Перекрывать вентиль можно, 
когда долг за услуги ЖКХ превы-
шает три месяца. В соответствии 
с Правилами оказания комму-
нальных услуг запрещено от-
ключать за неуплату (в том числе 
частично) холодную воду и ото-
пление. От остальных ресурсов 
УК может отключить должника 
только при наличии трех жестких 

условий: не будет причинен вред 
общему имуществу собственни-
ков помещений в МКД; не будет 
ограничений для добросовест-
ных плательщиков; не будут на-
рушены требования пригодности 
квартиры должника для прожи-
вания. Если эти ограничения со-
блюдать, то в большинстве до-
мов (в основном построенных 
во времена СССР) отключить газ 
или горячую воду за неуплату без 
доступа в квартиру практически 
невозможно, а попасть в жилище 
принудительно можно только по 
решению суда. 

Можно ли перекрыть кана-
лизацию? Не будем брать во 
внимание техническую сторону 
вопроса, но если ее все-таки 
перекрыть, то жилое помещение 
станет непригодным для прожи-
вания. Значит, лишать должника 
канализации в квартире нельзя. 
Правда, по этому поводу даже 
эксперты расходятся во мнени-
ях.

Если же возможность отклю-
чить должнику горячую воду, 
перекрыть газ или канализацию 
все-таки есть, его обязаны пред-
упредить минимум за 20 дней. 
При несоблюдении этого условия 
лишение доступа к той или иной 
коммунальной услуге будет 
являться нарушением Правил 
оказания коммунальных услуг, 
и должник может писать жалобу. 

Хотя при чем тут жилищные и 
коммунальные услуги, если кап-
ремонт не относится ни к одной, 
ни к другой? И вообще, к чему же 
он тогда относится?

Аналитики считают, что к фи-
нансовым пирамидам. Именно 
на такое «строение» похожа схе-
ма накоплений средств на счетах 
региональных операторов. Эта 
пирамида может рухнуть в лю-
бой момент. И никто не знает, 
сколько денег будет у регопера-
тора через 10-15 лет, хватит ли 
их на ремонт домов, которые 
сейчас относятся к новым. Об 
этих и других «подводных кам-
нях» закона о капремонте наша 
газета писала не раз. Да и не 
только наша газета. Власти хо-
рошо известно, что собственни-
ки жилья во всем разобрались, 
однако она пока не желает вни-
мать доводам ни граждан, ни 
оппозиции и вместо того, чтобы 
встать на конструктивный путь 
решения вопроса, стращает 
жесткими мерами.

В связи с введением 
лицензирования 
управляющих компаний, 
вступающего в силу с 1 мая 
2015 года, руководители 
Ук начали сдавать 
квалификационный 
экзамен и получать 
аттестаты. на 
основании пройденного 
освидетельствования 
Ук подает заявление на 
получение лицензии. 
Пока жилинспекция и 
лицензионная комиссия 
занимаются проверкой Ук, 
комиссия уже решает, кому 
дать лицензию, а кому нет. 
как она решит, так и будет.

Такова ситуация на сегод-
няшний день. И неважно, что в 
обслуживающей организации 
есть – трактор или всего лишь 
лопата, штат из ста человек или 
из двух. Проголосовала комис-
сия «за» – дали лицензию. Уже 
известны первые случаи невы-
дачи этого документа. Причем 
при схожих условиях – одина-
ковое раскрытие информации, 
аналогичный состав рабочего 
персонала – результаты бывают 
противоположными: одни УК 
становятся обладателями ли-
цензии, другим отказывают.

Чем руководствуется комис-
сия, принимающая такие реше-
ния? 

– Конкретными критериями, 
но среди них, похоже, негласно 
существуют и такие, которые 
не имеют отношения к объек-
тивному оцениванию, – счита-
ет руководитель Ук «Центр» 
Виктор Макаров. – Например, 

территориальные: вполне воз-
можно, что администрация го-
рода «зачищает» территорию, 
чтобы потом на место органи-
заций, не прошедших лицензи-
рование, завести другие. Или 
принцип лояльного отношения 
к власти, ведь неподконтроль-
ные администрации УК под-
нимают неудобные вопросы, 
муниципальные УК такие темы 
никогда трогать не будут. Разве 
станет интересоваться муници-
пальная УК «Центральная», куда 
уходят бюджетные деньги, вы-
деленные на расчистку и уборку 
территорий, на покос травы?

Удивительно то, что теперь 
почему-то больший интерес 
вызывает центральная часть го-
рода со старыми домами. Каза-
лось бы, для УК удобнее новые 
дома: их обслуживать легче – 
все свежее, надежные инженер-
ные коммуникации, ничего не 
рушится, не требуется ремонт. 
Тем не менее есть организации, 
которые стараются «просунуть» 
в старый жилой фонд. Объясне-
ние, видимо, кроется в капре-
монте. В первую очередь его 
планируется проводить именно 
в этих домах. И если отдать их 
на обслуживание «своим» УК, то 
городская власть сможет кон-
тролировать средства, которые 
будут проходить по капитально-
му ремонту. Возможно, здесь и 
зарыта собака.

В этом году планируется от-
ремонтировать около 500 до-
мов, построенных в конце 50-х 
– начале 60-х годов прошлого 
века и расположенных на про-
спекте Ленина – практически 
от залива до вокзала, улицах  

К. Маркса и Калинина, И. Фран-
ко, Текстильщиков, – продол-
жает Виктор Николаевич. – И 
сейчас большую часть этих до-
мов обслуживают как раз те УК, 
которые рискуют не пройти ли-
цензирование. Неужели власть 
пойдет на то, чтобы «обезвре-
дить» эти компании путем от-
каза в выдаче лицензии? С нее 
станется, ведь ориентировоч-
ная сумма, которая будет кру-
титься в капитальном ремонте 
и которая должна быть собра-
на, – более 1,5 млрд руб. И уж 
не эти ли деньги и являются 
целью тех, кто хочет освобо-
дить себе место, используя ли-
цензирование? Помнится, при 
капитальном ремонте, прове-
денном несколько лет назад, 
Контрольно-счетная палата на-
шла массу нарушений, связан-
ных в основном с непроведе-
нием конкурсов на подрядные 
работы. Нарушения исчисля-
лись миллионами рублей.

Из всех нововведений в сфере ЖкХ самое, пожалуй, 
большое неприятие вызывает капитальный ремонт, 
точнее, закон о нем, принятый единороссами всех 
уровней. Документ породил волну возмущения, 
и огромное количество собственников жилья 
отказывается платить за услугу авансом. Думская 
фракция СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, а также 
партийная фракция в Госсовете Чувашии внесли 
на рассмотрение законопроекты с целью внести 
в закон о капремонте поправки и приостановить 
выплаты. А власть в это время пугает тех, кто не 
хочет «вкладываться в будущее», жесткими мерами. 
Самая страшная пугалка – лишение жилья. 

Реквизиты мамы, Татьяны Софроновой
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